

وَالَّذِينَ هُمْ عَلٰى صَلٰوةِهِمْ يُحَافِظُونَ أُولٰئِكَ هُمُ الْوَارِثُونَ
الَّذِينَ يَرِثُونَ الْفِرْدَوْسَ هُمْ فِيهَا حَالِدُونَ
وَقَالَ رَسُولُ اللّٰهِ صَلَّى اللّٰهُ عَلٰيْهِ وَسَلَّمَ:
إِنَّ أَحَدَكُمْ إِذَا صَلَّى يُنَاجِي رَبَّهُ.

LA PRIERE

Chers croyants,

Parmi les adorations qui transforment notre vie d'ici-bas en une demeure de paix, et notre avenir dans l'au-delà en un paradis éternel, la prière tient la première place. Celui qui accomplit la prière tourne son visage vers la Kaaba, notre Qibla, et son cœur vers son Seigneur. Il purifie son corps des impuretés, son cœur des péchés. Il élève son âme comme lors d'un mi'râj et trouve le calme dans la sérénité intérieure.

Chers frères et sœurs,

La prière est un voyage spirituel de servitude, qui commence par le takbîr et s'achève par le salâm. Chaque takbîr proclame l'unicité de Dieu. Chaque station debout (qiyâm) symbolise le refus absolu de l'injustice et de l'oppression. Chaque récitation (qirâ'a) renforce notre lien avec le Coran. Chaque inclinaison (rukû') est une marque d'humilité. Chaque prosternation (sujûd) est une offrande de notre être à Dieu. Chaque tashahhud témoigne de la foi. Et chaque salâm est un engagement à devenir un musulman digne de confiance, par la main comme par la parole.

Frères et sœurs bien-aimés,

Tant que la vie suit son cours, faisons de la prière notre guide. Lorsque nos coeurs sont oppressés, relevons-nous avec la prière. En cas de peine ou de maladie, cherchons refuge auprès de notre Seigneur par la prière. Au milieu des occupations quotidiennes, offrons à notre âme le repos qu'elle mérite à travers la prière. Dans le silence de la nuit, redonnons vie à notre spiritualité par la prière. Que ce soit à la mosquée, à la maison, à l'école, au travail, dans les champs ou les jardins, tournons-nous vers la miséricorde et le pardon de Dieu à travers la prière.

Car oui, la prière est l'ascension spirituelle du croyant. Comme l'a affirmé notre bien-aimé Prophète (s.a.s), « La clef du paradis, c'est la prière. »¹ Le lien le plus solide qui relie le Créateur

à Sa créature, c'est la prière. Le chemin le plus sûr qui éloigne l'homme du mal et le conduit vers le bien, c'est encore la prière. Et c'est elle qui unit les cœurs croyants dans une même rangée, fortifiant l'unité, la fraternité et la solidarité.

Honorables fidèles,

La prière est une immense miséricorde. Le Prophète (s.a.s) a dit dans un hadith : « **Lorsqu'un d'entre vous accomplit sa prière, il est en train de converser avec son Seigneur.** »² S'éloigner de la prière sans excuse valable, c'est se priver de ce dialogue intime avec Dieu. Remettre la prière à plus tard, c'est affaiblir le pilier de la religion. Négliger la prière au nom des préoccupations mondaines, c'est passer à côté de la faveur divine. Notre Seigneur nous rappelle dans le Coran : « **Ordonne la prière à ta famille, et persévere toi-même à l'accomplir avec patience.** »³

Chers croyants,

Ce jeudi soir, nous vivrons la nuit bénie de Mi'râj, celle où le don des cinq prières quotidiennes a été offert à notre Prophète. Cette nuit sacrée nous rappelle aussi la valeur inestimable de la mosquée al-Aqsa auprès d'Allah. Elle nous enseigne l'importance de préserver l'honneur des mosquées, symboles de l'unicité divine et de l'union spirituelle.

Profitons de cette nuit bénie pour nous retrouver dans les mosquées, en présence de notre Seigneur. Mettons-nous debout dans les mêmes rangs, épaule contre épaule. Prosternons-nous ensemble pour goûter à cette proximité avec notre Créateur, comme l'a annoncé notre Prophète (s.a.s) : « **Le moment où le serviteur est le plus proche de son Seigneur est lorsqu'il est en prosternation.** »⁴ Implorons le pardon pour nos fautes. Prions pour la paix de notre patrie, la pérennité de notre nation, le salut de l'humanité. Supplions Allah pour la liberté de la mosquée al-Aqsa et de Gaza.

À cette occasion, je vous adresse d'avance mes vœux pour une bénie nuit de Mi'râj. Et je conclus cette khoutba par la bonne nouvelle annoncée par notre Seigneur dans le Coran : « **Les croyants auront certes réussi, ceux qui s'acquittent régulièrement de leurs prières salât ! Ce sont ceux-là les véritables héritiers auxquels échoira le Paradis pour l'éternité.** »⁵

¹ Tirmidhi, Tahara, 1.

² Bukhari, Salat, 36.

³ TaHa, 20/132.

⁴ Muslim, Salat, 215.

⁵ Al-Mu'minun, 23/9-11.

